



PAR COURRIEL

Montréal, le 26 janvier 2024

Objet : Avis à la communauté juridique et au public—
Maintenir l'intégrité des observations à la Cour lors de l'utilisation
de grands modèles de langage

Les dernières années nous amènent à faire le constat suivant: les développements en matière d'intelligence artificielle ont été fulgurants et les innovations technologiques s'accélèrent sans répit.

Ces avancées soulèvent également un lot d'enjeux. Dans ce contexte, la Cour du Québec reconnaît que les technologies émergentes comportent à la fois des opportunités et des défis.

Elle souhaite donc s'adresser à la communauté juridique et au public afin de formuler certaines mises en garde contre la fabrication potentielle de sources juridiques par la voie des « grands modèles de langage », soit par un type d'intelligence artificielle (IA) capable de traiter et de générer des textes semblables à ceux d'un humain sur la base de grandes quantités de données d'apprentissage.

Pour plus de renseignements au sujet l'utilisation de grands modèles de langage par les parties, les personnes qui se représentent elles-mêmes et les intervenants, prière de vous référer à l'avis à la communauté juridique et au public que vous trouverez ci-joint.

Le juge en chef,

Henri Richard

p.j. Avis à la communauté juridique et au public—Maintenir l'intégrité des observations à la Cour lors de l'utilisation de grands modèles de langage

Palais de justice de Québec

Édifice Marc-André-Bédard, 300, boulevard Jean-Lesage, bureau 5.15, Québec (Québec) G1K 8K6

Téléphone : 418 649-3424 Télécopieur : 418 643-8432

Palais de justice de Montréal

1, rue Notre-Dame Est, bureau 13.62, Montréal (Québec) H2Y 1B6

Téléphone : 514 393-2362 Télécopieur : 514 873-6297 Courriel : henri.richard@judex.qc.ca